Oficinas, Bastión, 39

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

Se vende la finca de recreo denominada Bella-vista situada á un kilómetro próximamente de esta cludad y lindante con los caminos Viejo de San Clemente y del Diablo, de cabida de media cuartera.

Esta finca reune condiciones excepcionales como ninguna otra para edificar en ella una Plaza de Toros con todos sus anexos.

Informará su administrador, Calle de Cadona y Offia, n. 185 sol sobol

PLUMAYTIJERA

Artículo comentado

- «(1)0==0(1)»-

«La Epoca» publica un interesante articulo que titula: «La Solidaridad» y que dice escribirlo para deshacer un error en que se ha incurrido.

denoise et croto del Fra Crusis.: 90id

«Se liegó á sostener que el catalanismo era poco más que una creación del señor Silvela y del general Polavie-- ja, como si fuese posible que ningún hombre politico, y menos de la alta inteligencia del malogrado estadista conservador, se consagrase a la obra absurda y temeraria de crear grupos inspirados en no exagerado, y por lo mismo peligroso, espiritu local.

De un modo semejante, aunque más atequado, so pretende achacar una responsabilidad mayor ó menor en el rriunfo electoral de la Sol daridad al senor Maura, y es que en este asunto la lógica ha estado ociosa y la pasión despierta.

Lo mismo al tratar de las primeras manifestaciones politicas del catalanismo que de la Soldaridad, nadie se ha fijado en les bechos.

No se ha querido ver que, por un cencurso de circuastancias que ha producido una resultante lamentable, el catalanismo y la liga solidaria han llegado á ser una fuerza, con todo lo que tiene de bueno y de malo, con todos los peligros que puede envelver, con todo lo que hay de injusto en sus sentimientos de desafección al poder central y su exclusivismo.

Si algún político ha hablado con claridad y entereza del movimiento solidario, ha sido el señor Maura, que á poco de los sucesos lamentables que dieron origen à esta liga tan heterogenea, expuso en el Congreso todos los peligros que representaba la Solidaridad.

Pero lo que no puede pedirse al senor Maura, ni pedirse tampoco al senor Silvela, era que, atropellando por todo, emprendiera una politica de persecución y de falseamlento del sufragio; politica que no hubiera tenido probablemente otro efecto que ayudar poderosamente à la propaganda catalanista en sus más radicales matices, porque esta politica se ha ensayado ya, resultando el ensayo un fracaso.

Ha habido un momento en que el señor Lerroux ha sido el representante dei poder central en Barcelona; ha te

nido por lo menos á su servicio los resortes de la influencia oficial.

Bien patente es que por este camino ni el poder central ganó autoridad y pretigio, ni a: contuvo el progreso del catalanismo.

De manera que aunque atendiéramos sólo á las consecuencias materiales del ensayo y prescindiéramos de todos los motivos morales que se oponen à semejante contubernio, habria que reconocer que fué un error de los liberales el intento de combatir con el terrorismo rojo las exageraciones y locuras del catalanismo.

Y este error ha tenido consecuencias que aún duran, y que se han reflejado acaso en las ú timas elecciones en las cuales ha habido, en el triunfo de la Solidaridad, algo más que la fuerza efectiva de ésta: ha concurrido también la fuerza que le daba de rechazo, lo que tenía enfrente.

No hay que olvidar que Barcelona es una ciudad que ha vivido y vive bajo el terror de las bombas; una pob'ación donde los crimenes anarquistas han tenido su más amplio escenario, y que les falanges que siguen al señor Lerroux simpatizan coo los ácratas y aun reclutan entre etios el personal.

Tanto es así, que ha podido circular sin producir estupefacción, el ru mor de que Ferrer, el acusado de complicidad en el horrib e atentado de la calle Mayor, iba á ser uno de los candidates lerrouxistas por Barcelona.

La Solidaridad ha recibido una fuerza accidental de estas circunstanclas, y ha sabido aprovecharla en las elecciones últimas.

Muchos de los que en Barcelona votaban sus candidatos, votaban sencillamente contra Lerroux y contra su dictadura roja, semi-libertaria.»

Este articulo ha sido objeto de bastantes comentarios, relacionándolo con la noticia que antes hemos transmitido de presentar una candidatura monárquica por Barcelona en las próximas elecciones.

ditte tob di ---

SORPRESA Y DISGUSTO

Ha causado general sorpresa y clerto disgusto la noticia del traslado á la Comandancia de Cadiz del teniente coronel de la guardia civil D. Guillermo Castaños que manda la de caballería del tercer tercio desde que se constituyó.

E: Sr. Castaños es un jefe digao, de

bri lantisima historia militar, muy apreciado por sus superiores y companeros y que siempre ha estado en su puesto cumpliendo fielmente las órdenes que se le han dado.

LA CUESTION DE LAS SUBSISTENCIAS. - LO QUE DICE EL ALCALDE. -ANIVERSARIO DE LA «COMUNE»

La Junta de autoridades, reunida en el despacho del gohernador civil á instrucia del señor Pujol, secretario de una de las secciones del Instituto de Reformas Sociales, enviado especial del ministro de Fomento para estudiar el problema de las subsistencias y cuanto se relaciona con ellas, ha sido hog objeto de muchos comentarios, habiendo mo ivado además que el alcal le señor Sanllehy, hiciera algunas declaraciones sobre el particular, consistentes en que para abaratar las carnes precisaba la concesión de un mercado libre; que sobre la cuestión del pan el Ayuntamiento tiene el proyecto de la municipali zación de este servicio, y que, respecto á obras públicas, crela necesario el mejoramiento de las carreteras en un perimetro de 10 ki ômetros alrededor de Barcelona, además de la construcción de puentes en la general que va à Francia, cuyas manifesta iones parece apoyó el gobernador civil.

El delegado dirigirá un cuestionario à cada una de las personas competentes, à fin de que lus respuestas sean precisas y categóricas.

Los socialistas celebraron un mee-

ting en el local de La Bohemia Modernista, para conmemorar el aniversario de la proclamación de la Comune. La conourrencia fué escasa, y á pesar de ello, durante el segundo discurso de tan la se promovió un regular alforoto, por haber varios concurrentes interrumpi lo al que lo propunciaba, evidenciandose una vez mas que los socialistas barceloneses son pocos y mal avenidos.

LA CANDIDÁTURA SOLIDARÍA. - DIVERGEN-

A pesar de haber asegurado la Comisión de Solidaridad que presentaria candida os por todos los distritos, sabese que ha debido renunciar á ello.

Han estallado graves disensiones entre os miembros de la Comisión y los representantes de los distritos, confirmandose la creencia de que la Solidaridad se disolveria si las elecciones fueran aplazadas dos meses solamente.

Los regionelistas están divididos respecio al distrito de Vilademula (Gerona). Primios sol ton obsigobs objeuna

Unos apoyan a Bofaru I, maurista; otros á Rahola, concejal catalacista.

En Sabadeil, los catalacistas apoyan à Cruell, con ra Pi y Arsuaga.

En Ganollers, el regionali ta Cambó p esentase contra Llado, federal.

En Vich, los solidarios sa niegan á votar la candidatura de Junyent, carlisla, propuesta por la Comisión.

En otros distrios sucede lo piopio.

dos que integran la Solidaridad catadana. Ringsan or and constitution or as painted

THUISATE SW

Los distritos se hal an en franca rebeldia contra la Comisión y se niegan à aceptar las candidaturas acordades por esta) a period v tobad ed .11

Aún ro se ha ultimado la candidatura solidaria por Barcelons. Dono son

Los republicanos de la Unión piden tres puestos, y los regionalistas no quieren concedéraelos.

Desmiéntese que Salmeron sechaya negado á figurer en candidatura con losicarlistas. on ods : mod recording

Estos dicen que si la especie se hubiera confirmado, se habrian separado inmediatamente de la Solidaridad.

EL HERMANO DE LA REINA

En el trasat antico León XIII. 1'ego el Principe de Battemberg hermano de la Reina. La comonta la Comont

Pasaron à bordo el gobernador, el a calde, el capitád general y el marqués de Comillas.

Después de ser cumplimentade, dirigiose en el coche del alcalde a recorrer la población.

Le acompanaban el marqués y el alcalde, siguiendo el gobernador en otro coche, pasando a visitar a Diputación, Casas Consistoriales y la Cate-

Des ués recorrió el Parque dirigiéndose en automovil al Tibidabo y desde al i á visitar la finca del banquero eefor Arnus.

Regreso a bordo al anochecer volvieudo á desembarcar á las ocho, dirig éndose al palacio del marques de Comillas en donde fué obsequia lo con una expléndida comide à la que asistieron todas las autoridades.

El Principe se mostró sorprendido del aspecto de Barcelona y sus alrede-

A las doce de la noche se retiro à descansar no volviendo á saltar a tiorra saliendo para Marsella á las dos de la tarde.

Durante la semana se ha vecido acentuando la desanimación en nuestro mercado, pues los compradores se retraen por completo de pasar ajustes, à lo que parece contribruir, tanto les poc s necesidades que tiene que lienar la fabricación como la firmeza que mantienen los precios de origen.

Sin haberes efectuado ayer transac. ciones en Lonja, rigeo actualmente los siguientes precios por 100 kilos:

Candeal Castilla 28'41 à 28'63 plas. Aragon Monte 29'99 a 31'36 » Urgeriana 27'27 a 28'63 » 28 18 a 29 09 » Por les estaciones del Norte y Alicante llegaron durante dos días 1.º al 22 del actual 1,267 vagones de trigo, 119 id, de hacina 14 id. cebada, 6 id. centego, 8 id. avena, 2 id. arvejones y que se estamparà cambién ziamlabich

Id. extranjeros.—Sia arribos que seña acose deta las las pocas partidas Aumenta la escisión entre los parti- oque quadan disponibles en los siguien-

Ministerio de Cultura 2011

Danubio
Berdiauska
Dur del Plata
Nicolaieff

los 100 kilos.

28.63 á 00.00 ptas. 40.45 á 00.00 » 00.00 á 00.00 » 30.90 á 00.00 »

NOTICIAS DE PALMA

Certamen Nacional

La «Asociación de Profesores y Peritos Mercantiles», establecida recientemente en Mallorca, ha acordado para festejar su constitución, organizar un certámen Nacional Científico Mercantil, en el que se otorgarán los siguientes premios:

- introducirse en los estudios de la carrera de Comercio para que, siendo práctica, resultara provechosa pará sus titulares».
- a. Del Exemo. Sr. D. Antonio Maura, Presidente del Consejo de Ministros. Tema: «¿Cómo podría estimularse el ahorro en España?.
- 3. Del Exeme. Sr. Ministro de la Guerra. Tema: «Sociedades ceoperativas de crédito y consumo. Importancia y ventajas de su establecimiento en el Ejército».
- 4. Del Exemo. Ayuntamiento de Palma. Tema: «Funcionamiento y contabilidad de una Sociedad cooperativa de consumo».
- 5. Del Sr. Gobernador civil de Baleares. Tema: «La mujer mallorquina».
- 6. De D. Alejandro Roselló y Pastors. Tema: «Relaciones comerciales entre España y Marruecos y medios de fomentarlas».
- 7. De la Cámara Oficial de Comercio de Palma. Tema: «Modelo de contabilidad sencilla y práctica para pequeñas industrias».
- 8. De la Real Sociedad Económica Mallorquina de Amigos del País. Tema: «Medios de mejorar el movimiento comercial de Mallorca para aumentar las facilidades de la vida».
- 9. Del Crédito Balear. Tema: «¿Aconseja la práctica modificaciones en el Código de Comercio en lo concerniente á suspensiones de pagos y quiebras? En caso afirmativo, indicar las que procedan».
- 10. Del Fomenio Agricola de Mallorca. Tema: «Necesidad de reforma de la actual tributación de las Sociedades anónimas en su constitución y durante su ejercicio. Unificación del impuesto».
- Planelle. Tema: «Una colección lo menos de 8 series de asiantos de apertura de libros, liquidación de ganancias y de pérdidas y liquidación total de diversas Sociedades ó Compañías Mercantiles ó Industriales».

PRINCIPALES CONDICIONES DEL CERTÁMEN

Primera. Es libre para todos los españoles de ambos sexos.

Segunda. Los trabajos se remitirán al Presidente de la Asociación—
Valero, 2—antes de las 24 del día 25
de mayo próximo. Iran suscriptos con
un lema y acompañados de un pliego
cerrado y lacrado que contenga el
nombre y apellido del autor, las señas
de su domicilio y el lema del trabajo,
que se estampará también en la cubierta del pliego.

Tercera. En los periódicos de esta capital, correspondientes al sábado 26

de mayo, se publicarán los lemas de todos los trabajos presentados. En los correspondientes al día 31 y en la «Revista Pericial Mercantil» de Madrid de igual fecha, se publicarán los lemas de las composiciones premiadas.

Cuarta. El día 2 de junio próximo, á la hora y en el local que oportunamente se designara, en acto público al que concurrirán la Aseciación y el Jurado calificador, se procederá á la apertura de los sobres que contengan los nombres de los premiados, inutilizándose los de los no premiados.

Quinta. Además de los 11 premios mencionados, se otorgarán otros tantos accesits consistentes en diplomas, menos el del núm. XI que será un ejemplar de la obra «Revolución Numérica» del Sr. Mas Tayeda, si, à juicio del Jurado calificador, así procediera.

DEL DIA

El nuevo Delegado

Ayer se recibió en esta ciudad la noticia de haber sido nombrado Delegado del Gobierno de S. M. en esta isla nuestro muy estimado amigo D. Emilio Linares García.

El nombramiento fué recibido con general aplauso, por las simpatias, por las condiciones de honradez é idoncidad, por los méritos y antecedentes que reune la persona en quien recae.

Ejerció el Sr. Linares es otra época el cargo de Sub-Gobernador de Menorca, y su competencia y dotes de mando son bien conocidas, guardándose grata memoria de su gestión.

Desempeño luego por espacio de machos años el cargo de Secretario de este Ayuntamiento, donde demostro sus vastos conocimientos en nuestra complicada le islación administrativa y su incansable laboriosidad.

Pertenece al partido liberal, y al conferirle el cargo los conservadores, han realizado un acto de justicia que les aplaudimos y que por al solo demuestra la perfecta unión de todos los elementos que componen la coalición monárquica, que alguien se ha atrevido à poner en duda.

Nosotros enviamos nuestra mas cordial felicitación al nuevo Delegado, y
con gusto le ofrecemos nuestro modesto, pero decidido apoyo, para cuanto
conduzca al mejor desempeño del cargo.

Ayer noche los amigos obsequiaron al Sr. Linares con una serenata siendo muchos los que acudieron á felicitatle.

El Sr. Linares obsequió à los músicos que tomaron parte en la serenata con dulces, pastas, vinos, licores y cigarros.

FN FI CIRCULO MONAROUICO

Ager á las tres de la tarde se reunió en dicha sociedad la Junta general que estaba convocada para dar cuenta del acuerdo adoptado por los comités conservadores de la isla de proclamar candidato para las próximas elecciones á D. José de Olives Magaro'a.

La concurrencia que asistió al acto fué numerosisima, reinando mucha animación y entusiasmo.

Aiendiendo á que el candidato había manifestado deseos de asistir á la Junta y que por causas independientes de su voluntad no pudo efectuarlo, se acordó por unanimidad aplazarla para

otro di ..

Al levanterse la sesión hizo uso de la palabra D. Emilio Linares, quien dió cuenta de que acababa de recibir su nombramiento de Delegado del Gobierno de S. M. cu esta isla y se ofreció con tai motivo á todos.

El Sr. Linares fué muy felicitado y sus palabras fueron recibidas con una estruendosa salva de aplau os.

CARTERA DE MAHON

Círculo Monarquico

SECCIÓN POLÍTICA

Además de las horas anunciadas, para los trabajos electorales, que son de 6 á 8 de la tarde, desde esta fecha se destinarán las de 9 á 11 de la noche, rogando á todos los correligionarios y amigos procuren concurrir en dichas horas al lugar donde se efectúan los mencionados trabajos, piso 2.º de este Círculo, á fin de que presten su ayuda.—La Comisión ejecutiva.

Con cuatro horas de reteaso á consecuencia del temporal, ayer á las 12 liegó el vapor «Menorquin», procedente de Barcelona.

En dicho buque regresó el Presidente del Comité Conservador de esta ciudad D. Juan Victory Taltavull.

También vinieron el nuevo Juez de primera instancia é instrucción de este partido D. Miguel de la Vallina, y don José Valla, Director de la sociedad Anglo-Española».

A todos damos la bienvenida.

Ayer llegó á esta ciudad D. Agustin Torralba, director de una compañía americana de variadades, que ha veni do á enterarse de las condiciones de nuestro coliseo, con el propósito de dar aqui y en Palma una serie de representaciones en la próxima temporada de Páscua.

El Sr. Torralba es ya conocido del público mahonés como acróbata, habiendo trabajado en el Teatro Principal hace unos treinta años en unión de su hermano José, con el nombre de hermanos Walters.

Conforme leemos, en la Revista Teresiana que se publica en Barcelona, el
día 22 de Febrero último, en Montevideo, entró en la compañía de Religiosas Teresianas la señorita Susana Llamblas de Olivar, hija de nuestros distinguidos paisanos D. Juan Llambias difunto y D.º Juana de Olivar y Sancho.

La recibió los votos el Ilmo. señor Obispo Dr. D. Ricardo Irasa, dirigién-dole fervorosa y entusiasta plática, habiendo coacurrido muchísima gente.

En el sorteo celebrado el día 20 del actual ha obtenido premio de 500 pesetas el billete n.º 3039 expendido en la Administración de Loterias n.º 2 de esta c udad (calle Arravaleta).

Por Real órden de 15 del corriente ha sido nombrado Ayudante 2.º del Cuerpo de Prisiones con destino de Jefe de la Preventiva de este Partido, don Antonio Ciria Jimenez, Vigilante 1.º de la Celular de Barce'ona.

En la parroquia matriz de Santa María esta mañana se ha cantado la Pasión de Señor según el Evangelista

San Marcos por los Rdos, señores Panedas, Sintes y Cardona.

El Sr. A calde ha nombrado á don Juan Gomila Bagur para la plaza de sereno farolero de S. Ciemente, vacante por defunción del que la desempeñaba.

Ha sido nomb ado Registrador de la Propiedad de este partido D. Demetrio Mart nez Nuñez.

La brigada de Ingenieros destacada en el pueblo de San Lule, el sábado en pleno, cumplió con el precepto pascual, debidamente preparados por el Rdo. Sr. Ecónomo de aquella parroquia que les dirigió algunas pláticas morates.

En el ganado vecuso del predio Tornaltí de Casas Veas, del término de San Clemente, se han declarado varios casos de Glosopeda.

Se ha públicado una real orden, fecha 22, autorizando à la Dirección general de Aduanas para expedir á los cazadores españoles que salgan temporalmente al extraojero, con sus armas, los correspondientes pases para la libre reimportación de éstas.

El domingo por la tarde se verificó en la parroquia de S. Francisco el píadoso ejercicio del Via Crusis, que recorrió las calles de costumbre, predicando en dicha iglesia, con su habitua; elecuencia, la primera y ultima estación el Rdo P. Luduvico, ante extraordinaria concurrencia de fieles.

Por falta de número no pudo celebrar ayer nuest o Ayuntamiento su
acostumbrada sesión ordinaria, la que
tendrá lugar mañana en segunda convocatoria.

Ayer tomó posesión del Juzgado de primera instancia é instrucción de este partido, el que ha sido nombrado recientemente para dicho cargo, D. Miguel de la Wallina.

El domingo en todas las iglesias de esta ciudad se celebraron la bendición, procesión y canto del Paslo conforme la santa Rúbrica. En la de Santa María presentaba la iglesia un buen golpe de vista | ues estaba l'ena de bote en bote, habiendo enlido á la una de la tarde.

Esta tarde á la hora de itinerario ha ealido para Palma el vapor-correo « Me-norquin».

Copiamos de «El Vigia Catolico»:

«Cetáceo.—El Pallebot de esta matricula el «Paquete Ciudadelano» se ha llevado á Barcelona el anorme cetáceo, conocido «por Selroig», de unos tres metros de largo, cogido estos días en nuestros mares».

En la Comandancia de Marina se desea la presentación del individuo Alfons. Silvestre y Caparrós para enterarle de un asunto que le interesa.

Nuestro Exemo. Sr. Obispo ha remitido la limosna de cien pesetas á repartir entre las Conferencias do señoras y la Asociación de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad, y cincuenta
pesetas á cada uno de los Rdos. Sres.
Párrocos para otras limosnas.

Premie Dios á nuestro bondadoso Prelado su caridad para con los pobres.

get peace cantral en Bercelona; ha tes

to gut an zuomed toriak

Esta noche empezando à las nueve y media, darà el Dr. Alabero en el salón de actos del Ateneo su segunda conferencia sobre higiene infantil, en le que desarrollará el interesante tema «Concepto y funciones de la Gota de Leche.»

Debido al caracter de Extensión Universitaria de esta conferencia la entrada se pública.

Varios socios del Ateneo recogen firmas con objeto de solicitar de la Junta Directiva que se autorice el juego del ajedrez, al que califican de sentretenimiento científico» al fecto de que no se considere comprendido en la disposición que contiene el reglamento de aquella sociedad que prohibe toda clase de juegos.

En la Junta general que se celebró al constituirse el Ateneo, con objeto de aprobarse el reglamento por que se rige, hubo ya quien trató de que se modificara equella prohibición, haciéndose una excepción en favor del ajedrez; pero la asamblea se pronunció en el sentido de mantener integra la prohición.

Hemos recibido el cuaderno p.º 264 del Boletin Oficial del Obispado de Meeorca» correspondiente al dia 23 del actual, que contiene el siguiente sumario: «Consideración: (por nuestro Excelentisimo Prelado). - De como avemos de imitar espiritualmente el misterio de la cruz, por Fray Luis de Granada. -Secretaria de Cámara: Bendición Fapal.—Circular para la colecta del jueves y viernes santos y domingo de Pascua. - Contestación de S. M. al Mensaje que le dirijió el Episcopado español protestando contra el inicuo proyecto de ley de Asociaciones.-Sagradas Congregaciones Romanas: Del Concilio; del Indice y del Santo Oficio.-Cró nica de la diócesis. - Necrologías. - Bibliografia.-Dinero de Sau Pedro.-Suscripción mensual para la Basílica en Alba de Tormes á Santa Teresa, correspondiente al mes de febrero.»

Los actos religiosos realizados ayer en la parroquia de San Francisco por la Adoración Nocturna, conforme al programa que anunciamos el sábado, resultaron todos muy solemnes y concurridos.

Hemos recibido el cuarder n.º 36 de la «Revista de la Cámara Mútua Oficial de la propiedad» correspondiente al día 9 del actual que contiene el siguiente sumario: «Iltre. Sr. D. Francisco Pavia y Navarro.—Asamblea Nacional de la Propiedad Urbana.—Liga de las Asociaciones de la Propiedad Urbana.—Reforma de Lay de Ensanche de poblaciones.—El impuesto sobre la renta en Francía.—La reforma de Barcelona. — Urbanizaciones de las huertas de San Beltrán.—Inmuebles.— Ctónica.»

Dentro de breve plazo, abrirá Don León Perez, una sucursal de Música y Pianos de la casa Datesio, interin se reciben encargos de cualquier clase de música á precios del catálogo de dicha casa.

Carga embarcada anteayer en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

Para Barcelona.—25 cajas queso; 27 cajas y 20 paquetes calzado; 1 caja lunas; 4 bultos pieles; 4 sacos resina

pino; 36 cajas dátiles; 3 cajas libros; 25 bultos maquinaria; 5 bultos embutidos; 69 fardos tegidos; 13 bultos monederos plata; 2 bultos huevos y 2 cajas pescado.

Para Alcudia.—221 cabritos y 211 carneros.

Carga embarcada esta tarde para Palma en el vapor-correo «Menorquin»:

nero; i lata pintura; 2 bultos pieles curtidas; 2 cajas quincalla; i caja teji dos; i caja hormas; 12 garrafas vino y i caja calzado.

Tras penosa enfermedad, ha dejado de existir esta tarde confortada con
los auxilios espirituales, D. Mariana
García viuda de Gutiérrez conocida por
La Calderona que por espacio de muchos años ha tenido establecida en esta
ciudad casa de huéspedes.

Descause en paz el alma de la fi

Pasajeros llegados ayer de Barcelona en el vapor-correo «Menorquin»:

D. Miguel de la Wallina, esposa é hijo; Adela Victory; Antonio Uhler; Joaquin Comella; Lorenzo Cardona; Fulgencio Juanico; José Valle; José Marco; Isidoro Brunet; Jaime Mazans; Bartolomé Carreras; Agustin Torralba; Barcolomé Mercadal; Juan León; José Buils; 1 Teniente infanteria; Lorenzo Bernaza; Antonio gegui; Felipe Saurez; 5 individuos de tropa; Rita Ponsseti; Juan Pons; Francisco Ametller; José Aranaz; Jaime Manresa; Antonio Parpal; Venancio grence; Juan Villa longa; José Safiz; Esteban Olives; Juan Mascaró; José Vila; Juan Vela y hirmana.—Total 40.

Pasageros salidos esta tarde para Palma a bordo del mismo buque:

D. Jaime Manresa; Miguel Hernandez; José Francas; Platón Sanrina; Sebastián Miralles; Rosa Castro; un carabinero esposa y un hijo.—Total 9.

Por concurso ha de proveerse la plaza de Ayudante gratuito de la sección de Ciencias del Instituto general y técnico de Mahón.

Procedente de Madrid llegó anteayer á Palma el acreditado jurisconsulto D. Manuel Guasp presidente del partido conservador en Mallorca.

El sábado fueron entregadas en Palma al capitán del vapor correo «Bellver» D. Raimundo Piña, tres palomas
mensajeras propiedad de D. Francisco
Enseñat segundo comandante de Marina de aquella provincia, las cuales
fueron soltadas a las ocho de la mañana de anteayer domingo.

Terminado el tendido del cable Barcelona-Palma y colocados los amarres,
ha salido de Palma para Londres el vapor inglés «Cambria», siendo probable
que dentro de pocos días, funcione para
el público la nueva línea.

Noticias militares

Por resolución fecha 21 del actual S. M. ha tenido á bien disponer que los coroneles de Artillería D. José Feliú y Ferrá, de la comandancia de Menorca, y D. José Belmoute Guimerá, excedente en la primera región, pasen á desempeñar los mandos de las comandancias de Artillería de Mallorca y Manorca, respectivamente.

El ministro de la Guerra ha puesto à la regia firma una real orden circu-

lar en la que se dispone que los capitanes generales de las regiones, subinspectores y demás autoridades militares remitan al ministerio copias de las hojas de servicio de los coroneles de artillería.

Esta disposición se relaciona con el propósito del ministro de ascender á varios coroneles de artillería para que desempeñen algunos destinos que corresponden á generales y que en la actualidad los ocupan coroneles en sustitución de aquéllos.

Ayer llegó el capitán de infanteria D. Rafael Villalba Grande, de la escuela Superior de Guerra para hacer prácticas reglamentarias.

En las altas ocurridas en la escala general de sargentos aspirantes á ser reenganchados con premio figura don Juan Basa Llora de la compañía de Z - padores de esta comandancia.

Noticias marítimas

El dia 18 llegó sio novedad a Buenos Aires el vapor correo italiano «Italia».

El 21 salió de Barcelona para la América del Sur y escalas el trasatiántico uruguayo «Brasileño» embarcando en aquel puerto 127 emigrantes; y el mismo día también lo verificó el francés «Formosa» para dicho puerto embarcando 476.

Están ultimándose los preparativos para que el vapor «Alfonso XII» pueda inaugurar los viajes rápidos á la república Argentina.

表線學

Esta inauguración tendrá efecto en el próximo mes de abril.

Por noticias de Buenos Aires se sabe que la llegada del «Alfonso XII» á dicha capital serà un verdadero acontecimiento.

Se organizarán flestas, à las que asistirán el presidente de la república y otras personalidades.

El día 23 llegó á Montevideo sin novedada guna a bordo el vapor correo español «P. de Satrustegui».

MIL PESETAS al que presente un especifico mejor que las Cápsulas de sándalo del Dr. Pizá, de Barceloga, que cure mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Depositario en Mahón: Valls y Pons

CULTOS

Santo de hoy —Stos Braulio y Eugenia.

Santo de mañana —Stos Ruperto obispo y Lidia.

Adoración Diurna – La exposición de S D. M en la iglesia de Religiosas Concepcionistas será mañana, como Miércoles Santo, de 6 y media à 8 de la misma

Mañana en Sta. María á las 9 y media la Misa mayor con el can o de la Pasión de Nito. Sr Jesucristo según el Evangelista S Lucas, después Vísperas y ostentación del Lignum Crucis con acompañamiento de armonium. Por la tarde a las 3 Completas y Maytines vulgo Tinieblas con las Lamentaciones cantadas por los Sres Tutzó, Panedas y Sintes, Pbros.

Visita á la Côrte de María — Mañana se hace á Ntra. Sra, de las Gracias en la Concepción.

CHIMANS SOLI LEVELLA

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA Entrado el 24.—De Barcelona, pailebot «Anita».

Entrado el 25 — De Barcelona, vaporcorreo «Menorquin».

Despachado el 26 - Para Palma, vaporcorreo «Menorquin»

, SEMAFORO OFICIAL

Vigia de Bajoli 26.—8 m.
Barómetro 760'4; viento E. muy flojo;
marejada; cielo despejado; horizontes acelajados.

Palma 26.—10'50.
Barómetro 769'5; viento E. fresco; cielo acelajado; marejada

Boletín meteorológico del dia de hoy

BARÓM. en mm. a 0°		TERMÓM. cent. á la sombra				PSICRÓM.		PLUVI. en 24
9 m.	3 t.	9 m.	3 t.	max.	min.	9 m.	3 t.	h mm.
764.2	763,3	12,2	12,3	13 5	10.3	53	50	00

Muestros telegramas

Lucha electoral en Madrid
Palma 26.—10'20.

Madrid. — Los conservadores trabajan activamente en los preparativos de la próxima lucha electoral.

En este distrito propónense presentar candidatura completa.

La entrevista con Eduardo VII

Palma 26.—10'20

Madrid.—El Príncipe viudo don Cárlos de Caserta acompañará á S. M. el Rey D. Alfonso XIII en su viaje á Cartagena para entrevistarse con Eduardo VII.

Comunican del Ferrol que han salido de aquel pue to los cruceros «Princesa de Asturia» y «Extremadura», para escoltar al yate
«Ciralda» en su viaje á Cartagena.

Encasillado del partido liberal.—El señor Moret de viaje

Palma 26.—10'20.

Madrid. — Han celebrado una entrevista los señores D. Segismundo Moret y D. Eugenio Montero Rios, en la que aprobaron el encasillado que para las próximas elecciones de diputados á Cortes ha formado el partido liberal.

El señor Moret ha salido con dirección á Burdeos.

La Reina madre à Cartagena

Palma 26.-10'20.

Madrid.—Considerase probable que S. M. la Reina madre D. María Cristina vaya á Cartagena con objeto de saludar al Rey Eduardo de Inglaterra.

Regreso de Osma. — Conferencia. — Consejo de ministros

Palma 26.-10'20.

Madrid.—Ha regresado de su viaje á Biarritz el ministro de Hacienda Sr. Osma.

Continua siendo un misterio el objeto de este viaje.

El señor Maura ha celebrado una conferencia con el ministro de la Gobernación Sr. Lacierva.

Considérase probable que se suspenda el Consejo de ministros que debía celebrarse mañana.

PALMER.

Sociedad general de transportes maritimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Marzo de 1907

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

El 31 de Marzo saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el magnifico y rápido vapor francés

PROVENCE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C. .. Dormitorio de San Francisco, 25, Prin-

Emplastos Perforados Americanos de Fieltro rojo é sea la jela encarnada del Doctor Will La



tismo, resfriados, dolor de rinones, dolor de espalda, dolor de pulmones. lumbago, ciática, contusiones. etc., etc.

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Les emplastes de fieltre reje, del Dr. Winter, son les únices verdaderes y eficaces Cuidado con las imitaciones. Exijase siempre la marca del Dr. Winter

Ouran como por encanto. Boticas y Droguerias

Lo están las fincas siguientes en el vecino pueblo de San Luis: 1. La casa de la calle San Luis donde existe el Casino El Progreso, número 60.

La casa frente el Casino, número 65.

La casa número 37

Informes en el Casino La Unión calle Nueva, número 1.

Adoptado por el primer «Dispensario Anti tuberculosos de Barcelona, L. Coruña, Lisboa, etc., etc para el tratamiento y curación

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y entermedades consecutivas en general. Digestivo superior à todos los conocidos. Venta entodos das buenas droguerías y farmacias. Depósi o para España; Perez. Martin, Velazco y C. . Alcala n.º 7 -MADRID

RIUDAVETS

la dil chi se le objette plaza Carmen, 13. — MAHON.

Procedente de Vitoria acaba de llegar á esta ciudad y ofrece sus servicios.

Plaza Vieja, núm. 5.

Se dan lecciones de corte á medida en casa ó á domicilio á precios convencionales.

CORTE ÚLTIMA NOVEDAD

Desde la parroquia de San Francisco, se perdió ayer lunes unos rosarios ensartados en plata con cruz y glorias de lo mismo. Es un recuerdo de fam lia Se gratificará á la persona que los entregue en esta imprenta calle del Bastión, núm. 39.

Una que desea encontrar criatura para amamantar: leche de 16 meses.

Informes en la estancia Son Pons.

PERDIDA

Se ha perdido una isabelina ó sea una moneda de cinco duros que se desprendió de un brazalete.

Se suplica à quien haya encontrado dicha moneda la entregue en esta imprenta calle del Bastion, n.º 39 y recibirá una gratificacion.

PARA VENDER

Lo está en el pueblo de Villa-Cárlos la casa de nueva construccion situada en la calle del Puerto, n.º 36.

Para informes en Mahón calle de Cifuentes, n.º 40.

ab auta

reapon

La Velera Mahonesa

participa á los Sres Cargadores que el pai ebot «Concepción» se halla en Barcelona à la carga para esta.

Para informes y demás dirijirse en Barcelona Sres. Moll y Corominas, Ancha 51, y en esta Mignel Estela, Nueva 10.

El dia ocho de Abril próximo saldrá de

el veloz vapor

Para despachos de pasajes y demás informes dirigirse al corresponsal en esta plaza Viguel Estela, Nueva 10.

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

ra sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa la llamada vulgarmente de sangre, por

l'ierte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que à las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la espectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja. Muchisimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentre de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche,

Los molestisimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

TENER LA MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encias, evitando las caries y oscilación de los dientes. Pidanse estos medicamentos en todas las farmacias

REMOLACHAS forrageras y potageras. ALFALFAS (medicago sátiva) hoja ancha y hoja estrecha. -Garantidas de no

contener cuscuta. ZULLA Clover.

GUANOS PARA PATATAS, VIÑAS Y FORRAGES

Antonio J. Fornaris, Infanta 38, MAHON.

(Próxima á recibirse, la acreditada semilla de Alfalfa rústica (medicago media) para secano y regadio.

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendencía à cor agre, usin ditas SALES en lloch de las ayguas de Vicchy, y abund an millor resultat, ab major economía — De venda al preu d'una pesseta la caixa metalica, luxosa ment litografiada contenint 12 seper pera preparar 12 litres d'aygua — Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel: Reynald Herreros, Rambla Flors: J. Julia, Bonavista, 9 Gracial y principais
A NAHO, LOS SENORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SENOR ARGUIMBAU